



La HAS met à disposition un guide d'élaboration de protocoles pluriprofessionnels de premier recours

s soins

Ces protocoles correspondent à la démarche optimale de travail en équipe des professionnels de santé organisés en exercice coordonné en maison de santé, pôle de santé ou centre de santé.

Les professionnels de santé sont de plus en plus amenés, sur un territoire donné, à coordonner et organiser leur exercice afin de faciliter un parcours de soins pour le patient.

Un protocole pluriprofessionnel a pour but de faciliter le travail en équipe, d'harmoniser les pratiques et de proposer la meilleure prise en charge pour les patients.

Il comporte des messages clés

, des aide-mémoires et autres outils à destination des professionnels de santé et des patients

Un protocole pluri-professionnel de soins de premier recours (PPSPR) est le schéma d'une prise en charge optimale par une équipe composée de plusieurs types de professionnels. Celui-ci reflète l'expression d'un accord local et documenté qui propose des solutions aux problèmes de prise en charge et permet d'harmoniser des pratiques.

Ils s'appuient sur les principes de la médecine fondée sur les preuves (evidence-based medicine), en tenant compte des diversités d'exercice, des ressources territoriales et du contexte des patients.

Deux exemples sont proposés : l'un sur la découverte fortuite par un professionnel de santé d'une pression artérielle élevée (HTA), l'autre sur la gestion quotidienne des AVK.

Écrit par HAS

Mercredi, 14 Mars 2012 18:19 -

---

Consultez les documents en [cliquant](#) ici